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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Feuerwehr, Ordnung und Bürgerdienste 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 03.06.2025 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:45 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Sarah Buss  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Hermann Gossel  
Frau Monika Gronewold  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Frau Almut Kahmann  
Herr Wolfgang Ladwig Vertretung für Herrn Harald Bathmann 
Herr Gunnar Ott Vertretung für Frau Gila Altmann 
Herr Johann Reiter  
Herr Georg Saathoff  
Frau Hilde Ubben Vertretung für Herrn Hermann Ihnen 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Hendrik Siebolds Vertretung für Herrn Reinhard Warmulla 
Frau Heidrun Weber Vertretung für Herrn Peter Specken 
 
Gäste  
Herr Sven Rohl von der Polizeiinspektion Aurich/Wittmund 
Herr Kord Fisser von der Polizeiinspektion Aurich/Wittmund 
Herr Henning Rost von der Polizeiinspektion Aurich/Wittmund 
Herr Heinz Hollwedel Stadtbrandmeister 
Herr Bernd Saathoff Ortsbrandmeister Aurich 
 
von der Verwaltung  
Frau Laura Vorwerk Erste Stadträtin 
Herr Mirko Wento Stadtbaurat 
Herr Helmut Lücht  
Herr Nils Losse  
Frau Christin Sonntag Protokollführerin 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Herr Hermann Ihnen  
Herr Manfred Möhlmann  
Herr Volker Rudolph  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Peter Specken  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzende Frau Buss begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 

17.00 Uhr. 

 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 11.03.2025 
 
Das Protokoll (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 11.03.2025 wird mit 10 Ja-Stimmen und 3 
Enthaltungen genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird mit 10 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen und einer Gegenstimme be-
schlossen. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Anwohnern werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben der Verwaltung vor. 
 
 
 
TOP 7 Vorstellung von Maßnahmen zum Zufahrtsschutz bei größeren Veranstal-

tungen in der Stadt Aurich (Vortrag durch die Polizei und die Verwaltung) 
 
Die Vorsitzende Frau Buss übergibt das Wort an die Polizei Aurich/Wittmund. Herr Rost von 
der Polizei stellt anhand einer Präsentation Maßnahmen zum Zufahrtsschutz bei größeren 
Veranstaltungen in der Stadt Aurich vor. Dabei geht Herr Rost auf die aktuelle Gefährdungs-
lage, die Zusammenarbeit mit anderen Akteuren, Herausforderungen, Zielsetzungen und 
Maßnahmen ein.  

 
Herr Lücht vom Ordnungsamt der Stadt Aurich ergänzt, dass sich die Verantwortlichen 
schon länger mit der Sicherheits-Thematik beschäftigen. Er erklärt, dass die Verwaltung be-
reits mobile Fahrzeugsperren angeschafft hat. Diese mobilen Poller sollen verhindern, dass 
Fahrzeuge unerlaubt auf das Veranstaltungsgelände gelangen.  
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Die Mitglieder des Ausschusses sind sich einig, dass Veranstaltungsschutz immer mehr an 
Wichtigkeit gewinnt. 
 
Herr Bargmann erkundigt sich bei der Verwaltung, ob die zusätzlichen Kosten für den Veran-
staltungsschutz auf die Veranstalter umgelegt wird. Herr Lücht vom Ordnungsamt erklärt 
daraufhin, dass derzeit geprüft wird, in wieweit ggf. Kosten an die Veranstalter weitergege-
ben werden können. 
 
Frau Buschmann informierte sich, ob die mobilen Fahrzeugsperren im Notfall zur Entfluch-
tung schnell entfernt werden können. Herr Lücht teilt mit, dass die Fahrzeugsperren nicht so 
einfach zu entfernen sind. Die Poller werden so angeordnet, dass ein Zufahrtsschutz be-
steht, aber auch Freiräume für die Entfluchtung verbleiben.  
 
Weitere Fragen der Anwesenden werden von Herrn Lücht sowie von der Polizei beantwortet. 
 
 
 
TOP 8 Rückblick auf die Vatertagsfeier am Kukelorum 
 
Herr Rohl von der Polizei Aurich/Wittmund gibt einen kurzen Rückblick auf die Vatertagsfeier 
am Kukelorum. Aufgrund des neuen Konzeptes gab es in diesem Jahr keine nennenswerten 
Vorfälle. Besonders hebt Herr Rohl die feste Anlaufstelle der Polizei im Schleusenwärter-
häuschen hervor. Von hier aus hatten seine Kollegen einen guten Überblick über die Veran-
staltungsfläche. Auch hebt Herr Rohl positiv das Erste-Hilfe-Zelt der Sanitäter hervor. Hier 
konnten schnell kleinere Verletzungen behandelt werden. Herr Lücht vom Ordnungsamt der 
Stadt Aurich ergänzt, dass erstmalig im diesen Jahr auch die Zufahrtsstraßen zum Kukelo-
rum gesperrt wurden, um ein Verkehrschaos auf der Veranstaltungsfläche zu vermeiden. Für 
Taxen wurde eine Fläche außerhalb des Geländes bereitgestellt. Letztendlich sind die Si-
cherheitsakteure mit dem Ablauf der Vatertagsfeier am Kukelorum sehr zufrieden und das 
überarbeitete Sicherheitskonzept hat gut funktioniert. 
 
Frau Hilde Ubben informierte sich bei der Verwaltung, wer die Kosten des Einsatzes bei der 
Vatertagsfeier übernommen hat. Herr Lücht von der Verwaltung entgegnet, dass die Stadt 
Aurich als zuständige Behörde für Gefahrenabwehr diese zusätzlichen Kosten übernommen 
hat.  
 
Weitere Fragen von den Anwesenden werden von der Polizei und dem Ordnungsamt beant-
wortet. 
 
 
 
TOP 9 Standortentscheidung für den Neubau eines Feuerwehrhauses für die Orts-

feuerwehr Aurich - Erneute Beratung 
Vorlage: 24/230/1 

 
Frau Buss erläuterte den Anwesenden kurz den Hintergrund, warum der Ausschuss erneut 
über den Neubau des Feuerwehrhauses abstimmen muss.  
 
Im Anschluss übergibt Frau Buss das Wort an Herrn Saathoff, Ortsbrandmeister Feuerwehr 
Aurich.  
 
Herr Saathoff berichtet, dass nach vielen Gesprächen zwischen Verwaltung, Feuerwehr und 
möglichen Grundstückseigentümern ausschließlich ein Neubau eines Feuerwehrhauses in 
dem neuen B-Plan-Gebiet „In der Diere“ in Betracht kommt. Durch umfangreiche Kompensa-
tionsmaßnahmen kann die Feuerwehr diese Entscheidung auch mittragen.  
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Herr Bargmann erkundigt sich bei Herrn Stadtbaurat Wento nach dem zeitlichen Ablauf eines 
Neubaus. Herr Wento entgegnet, dass nach Vorliegen aller Genehmigungen frühestens 
2027 ein Baubeginn realistisch ist.  
 
Frau Buschmann informiert sich bei Herrn Saathoff, ob sich durch den neuen Standort „In 
der Diere“ die Ausrückzeiten der Einsatzkräfte verlängern wird. Weiterhin erkundigt sich Frau 
Buschmann, ob das neue Grundstück genügend Platz für die Feuerwehrfahrzeuge bereithält. 
Herr Saathoff entgegnet, dass aufgrund der Kompensationsmaßnahmen die Ausrückzeit sich 
nicht drastisch verlängern wird. Ergänzend erläutert Herr Wento, dass das Grundstück „In 
der Diere“ genügend Platz für alle Fahrzeuge und weitere Belange der Feuerwehr vorhält.   
 
Nach einer kontroversen Diskussion, wird von Herrn Bargmann beantragt, die in Sachverhalt 
aufgeführten Kompensationsmaßnahmen als Beschlussmit aufzunehmen.   Folgende Ergän-
zung soll als Ziffer 3 hinzugefügt werden: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Kompensationsmaßnahmen zur besseren Erreichbarkeit 
des neuen Feuerwehrhauses von Anfang an mit zu planen. 
 
Sodann lässt Frau Buss über die Vorlage abstimmen. 
 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt: 
 

1.) Der Beschluss des Rates vom 29.08.2024 (Vorlage 24/162) zum Neubau des Feuer-
wehrhauses für die Ortsfeuerwehr Aurich auf dem Grundstück an der Egelser Straße 
L 34, südlich Krankenhaus, wird auf Grund einer wesentlichen Änderung der Sach- 
und Rechtslagelage aufgehoben. 
 

2.) Die Stadt Aurich erwirbt eine voll erschlossene Fläche an der B 72 im Bereich B-Plan 
391 „In der Diere“ zum Neubau der Feuerwehr bis zu einem Preis von 150 €/m² zzgl. 
Nebenkosten. 
 

3.) Die Verwaltung wird beauftragt, die Kompensationsmaßnahmen zur besseren Er-
reichbarkeit des neuen Feuerwehrhauses von Anfang an mit zu planen.  

 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Grundstückskauf vorzubereiten und das planerische 
Verfahren für eine Umsetzung des Neubaus des Feuerwehrhauses zügig durchzuführen.  
  
 
Abstimmungsergebnis: 

11 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen 

 
 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es gibt keine Anfragen an die Verwaltung. 
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TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
 
TOP 12 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Frau Buss dankt allen Anwesenden und schließt die Sitzung des öffentlichen Teils um 18.34 
Uhr. 
 
 
 
 
gez. Buss                                 gez. Vorwerk     gez. Sonntag 
Vorsitzende      Erste Stadträtin     Protokollführerin 
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